
Protokoll KER AG Oschatz am 28.01.2020 

Rundgang mit Frau Reinert, Schulleiterin, durch das neuerbaute Nullenergiehaus. Ein sehr 

schöner Ort zum Lernen mit vielen technischen Möglichkeiten, aber immer noch solide mit 

Schulkreidetafeln ausgestattet, die Lehrer nicht missen möchten. 

TOP 1  Aussprache zum Protokoll AG Sitzung 02/2019 

 Stellv. Elternsprecherin GSWermsdorf, Nadine Naumann, spricht über 

Schwierigkeiten in der Zusammenarbeit Eltern – ASB Hort, Vorfall Sicherheit der 

Kinder im Hortgebäude  Aussprache mit Elternvertreter und mit ASB, bis jetzt keine 

Änderung, Kommunikation zwischen Elternvertreter und Hort nach wie vor sehr 

schwierig! Nächste Beratung EV + Hort im März geplant > dazu gern Kristin Schley 

und Anja Reinhardt als Gäste einladen (unvoreingenommen und als Beobachter, 

wenn Rat gebraucht wird), Tobias Leißner bringt ein: man könnte doch einen päd. Rat 

einberufen, eventuell 2x pro Jahr, in dem interessierteEltern und Päd.Fachkräfte 

mitarbeiten, 

 Schulsozialarbeit/ Schulassistenz für jede Schule, egal ob Grund- Oberschule od. 

Gymnasium, erstrebenswert bzw. ein MUSS  siehe Koalitionsvertrag Sachsen vom 

Dezember 2019 

 Zum Thema Mobbing/ Drogen gibt Andrea Schneider, GS Cavertitz, kurze Info zu  

Präventionsprogrammen/ Beratungen über IB Mitte gGmbH, Erziehungs- und 

Beratungsstelle Torgau/ Oschatz 

 

TOP 2  Wie kann Kommunikation besser gelingen? 

 Informationen KER wird nur noch über das Schulleiterportal an den/die jeweiligen 

Elternsprecher der Schule weiter gegeben, 

 Alle Anwesenden bekommen die Information  Frau Naumann GS Tintenklecks wird 

nochmal Rücksprache nehmen, ob alle Daten richtig sind, da hier Einladung nicht 

weitergegeben wurde, 

 Elternsprecher, die heute nicht entschuldigt sind/ sich nicht gemeldet haben werden 

von der Arbeitsgruppenleitung noch einmal persönlich kontaktiert, um den 

Informationsweg zu sichern! 

 Austausch innerhalb der AG Oschatz so ausreichend  2x VV und 2x AG im Jahr, für 

Informationen und/ od. Problemen aus/ in den Schulen ist Ansprechpartner: 

Kristin Schley Funk: 0173-5496055; kristin@schleychwerbung.de, 

Anja Reinhardt Funk: 

Katrin Dworak: 0176-31340827 

 

 

 

 

mailto:kristin@schleychwerbung.de


TOP 3  „ Social Media/ Internet“ im Unterricht 

 Tobias Leißner, GS Apfelbaum, gibt einen kurzen Einblick zu den Vorhaben der 

Landesregierung aus dem Koalitionsvertrag: 

Schule: Schulassistenten für jede zweite öffentliche Schule bis 2024/25, an 

jeder bis 2030; Praxisberater ab 2020/21 an jeder Oberschule; Ganztagsangebote 

ausweiten; Ermöglichung von Gemeinschaftsschulen, dort wo der gemeinsame Wille 

des Schulträgers, der Lehrkräfte, der Eltern und der Schüler besteht; außerhalb der 

Mittel- und Oberzentren können sich Oberschulen zur Oberschule plus entwickeln; 

bis 2024 mind. 1GB/s an jeder Schule, ab 2022/23 sächsische Schulcloud; begonnene 

Maßnahmen in Umsetzung des Digitalpaktes konsequent fortsetzen, so dass Schule 

u.a. auch digital arbeiten kann  schnelles Internet ( mind. 1 GBit/s ) bis 2024 durch 

entsprechende Ausstattung; dabei geht es auch um verlässliche Vereinbarungen mit 

den Schulträgern über Service und Wartung der digitalen Infrastruktur;  

weitere Verbesserungen für Lehrer, unter anderem ab 2023/24 Anrechnungsstunde 

für Klassenleiter. 

ÖPNV:  Landesweit einheitliches Bezahlsystem -> Einführung 

Sachsentakt/Sachsentarif und Bildungsticket; Anteil des ÖPNV an zurückgelegten 

Wegen bis 2030 verdoppeln,  Bildung einer Landesverkehrsgesellschaft, die jeweils 

zur Hälfte vom Land und den Kommunen getragen wird; Landesnahverkehrsplan; 

Zahl der Zweckverbände überprüfen; Planung und Bau von Rad- und 

Radschnellwegen; kommunale Radverkehrsförderung finanziell aufstocken 

 Herr Leißner merkt an, dass es zwingend notwendig ist, dass Gelder für Support 

bereitgestellt werden und nicht, weil Gelder aus dem Digitalpakt eingestellt sind, 

Technik kaufen, ohne dass an entsprechende Einarbeitung/ Weiterbildung gedacht 

wird! Es ist von großem Vorteil, wenn auch Schüler ( OS/ Gymnasium ) in ein 

Gremium, arbeitet innerhalb der Schule, eingebunden werden und hier unter 

Anleitung mit der Technik vertraut gemacht werden, nach dem Motto: wir lernen 

mit-  und voneinander. 

 

Sonstiges Schülerbeförderung 

Thomas Pfeil gibt Informationen aus dem Treffen LRA Nordsachsen und KER zum Thema 

Schülerbeförderung/ Anfahren von Bushaltestellen od. eben nicht/ Busse sind zu voll! In 

unserem Einzugsgebiet gibt es keine Probleme mit dem ÖPNV bzw. mit Buslinien … od. sind 

nicht bekannt. 

Um die Befragung zur Schülerbeförderung effektiver zu gestalten und Brennpunkte im ÖPNV 

zu minimieren, soll es zukünftig ein Formular „ Anregung und Kritik zum Nahverkehr geben. 

Dies kann man im Internet unter: https://stage.landkreis-nordsachsen.de/oepnv-a-

7302.html und dem Nutzername + Passwort jeweils: ifabrik herunterladen bzw. aufrufen.  

https://stage.landkreis-nordsachsen.de/oepnv-a-7302.html
https://stage.landkreis-nordsachsen.de/oepnv-a-7302.html


Dieses Formular ist noch im Aufbau und es wird sicher noch im Laufe der Zeit noch 

Veränderungen geben. 

  Nächster Termin für AG KER Oschatz 

Herr Staatsminister Piwarz ( Kultusminister ) wurde im Vorfeld zu diesem Treffen von der 

Arbeitsgruppenleitung eingeladen, jedoch war dieser Termin nicht machbar. Deshalb haben 

wir 2 Ausweichtermine bekommen und haben uns heute für Donnerstag, 23.April 2020, 

18:00 Uhr, GS Collmblick entschieden. Herr M. Thiele, Elternsprecher GS Collmblick, hat 

diesen Termin bereits mit der Schulleiterin abgesprochen. ( Stand 04.02.2020 ) 

 

Anwesend: 

Frau Reinert, Schulleiterin GS Wermsdorf, zum Rundgang; Rowena Flugrat, Vorsitzende KER 
Nordsachsen, Thomas Pfeil, Mitglied Vorstand KER Nordsachsen 

 
GS Apfelbaum 

GS Calbitz 
GS Cavertitz 

GS Collmblick 
GS Magister C.G. Hering 

GS Wermsdorf „Zur alten Poststation“ 

GS Tintenklecks 
OS Goetheschule Mügeln 

OS Robert-Härtwig-Schule 
Thomas-Mann-Gymnasium 

 
 

       Protokoll Katrin Dworak, 04.02.2020 
 


